

努力

部の電源や風力が浮上工場の運営に影響を及ぼす可能性がある。

田 緑

一部の電力会社において太陽光や風力をも間欠性の再エネ電源の系統接続を保留する問題が浮上して以降、わが国の再エネ電源に対する風向きが変わりつつある。遠隔で出力制御する装置の取り付けが定められ、無補償で買取を抑制できる「30日ルール」の見直しも行われることとなり、再エネ発電の投資魅力度は減衰したと捉える関係者も多い。また、固定価格買取制度の開始から3年と定められた買取価格優遇期間の終了を前に、今後の買取価格の大幅な引き下げに繋げる見通しも出始めたことも、それに拍車をかけた。

いずれにせよ、再エネ電源を作りさえすれば売電できる時代は終わりを迎え、再エネ電源を活用した事業のあり方を再考する時期にさしかかっていえる。これはメガソーラーやウインドファームなど大規模電源だけの問題ではなく、家庭用の太陽光発電においても早晩顕在化する問題とみるべきだろう。導入しようとも接続できなかつたり、思ふように売電できなかつたりする問題が顕在化するはずだ。右肩上がりで導入を伸びてきた家庭向け太陽電池市場においては、かつてない逆風ということになる。

電源導入の鍵を握る

電気自動車や燃料電池車の機能を最大限發揮するために、電気を系統に逆潮流することも実現していくことが望ましい。再エネ電源に対する潮流が変わる中、再エネ電源の導入を牽引していく役割を担うべき自動車分野に求められる期待は大きい。